

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 626

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Miércoles 28 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Llibreria Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seculares se entreguen animosamente a obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar a obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO	CULTOS
Sale el sol, 7'11. Se pone, 4'56.	CATEDRAL
29	A las 9 misa conventual.
JUEVES	Tarde después del rosario de la Santa Cinta continúa el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José.
8. Francisco	Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

LAS DOS DEMOCRACIAS

En la grande y tremenda batalla entre el bien y el mal, la verdad y el error, la justicia y la tiranía, entablada hace más de diez y nueve siglos por los soldados de Cristo contra los satélites y corifeos de Satanás, nadie ignora que el terreno con preferencia preferido por ambos ejércitos ha sido, y es, y será perpetuamente el pueblo. El pueblo es el número, la masa, la fuerza; y el que en definitiva consiga ganarlo para sí, atraerlo á sus banderas, conquistarlo á su poder y reducirlo á su obediencia, tiene asegurada la victoria y el triunfo.

En la actualidad dos fuerzas actúan en sentido antagónico y contrario sobre el pueblo: la fuerza demagógica, revolucionaria, atea y la fuerza cristiana conservadora y pacífica. Ambas tienden hacia un mismo resultado, el mejoramiento, el bienestar del pueblo, pero tanto en el concepto y definición de esta palabra, como en los medios que para la realización de tan hermoso ideal emplean, ambas fuerzas difieren esencialmente.

De aquí nacen las dos formas de **democracia** que al presente existen y luchan en la sociedad; la democracia llamada **socialista**, que lleva escritas en su bandera estas palabras: Pan y Placer, y la **democracia cristiana** que grita al pueblo: Dios y Pan.

Que la democracia, entendida en su verdadero sentido, no es opuesta al espíritu y carácter de la Iglesia católica, sábenlo de sobra cuantos han leído y conocen un poco la historia. La democracia es hija del Cristianismo, fruto natural y lógica consecuencia de él; á él debe su origen y educación, por él ha sido conocida en el mundo y difundida por todas las naciones de la tierra. Atenas y Roma no la conocieron sino después de haber oído la voz divina que dijo á los hombres: "todos sois hermanos, y vuestro Padre común está en los cielos."

Es más: la Iglesia quiere que en los actuales momentos sea la acción católica popular, la democracia, la bandera que la religión despliegue en medio del campo de batalla en la lucha del catolicismo contra el socialismo.

Democracia cristiana vale tanto, según la mente del sapientísimo León XIII, como **acción católica popular**, y en esta acción corresponde el primer lugar al sacerdote como el mismo Pontífice declara. Ha pasado ya el tiempo en que el sacerdote católico podía contentarse con piadosas novenas para uso solo de almas santificadas. Sin dejar las novenas y demás actos de saludable provecho, el sacerdote debe salir de la sacristía, debe ir á buscar al pueblo, á ponerse en contacto con las almas, á empaparse bien de sus necesidades y aspiraciones, á esgrimir la pluma en la prensa, la oratoria en el círculo ó en el taller, la caridad en el tugurio del pobre: todo menos cruzarse de brazos ó entrar en la liza con procedimientos, armas ó tácticas inferiores á las de nuestros enemigos. Presentémonos siempre y en todas partes como los verdaderos, los auténticos, los legítimos **demócratas** frente á los otros que solo lo son de pega y ocasión.

LOS ESTUDIANTES ROMANOS

El telégrafo primeramente y la prensa después nos han dado cuenta de un hecho que la prensa impía ha tratado de hacer pasar inadvertido, pero que á nosotros conviene hacer constar por la gran importancia que envuelve. El hecho es el siguiente:

Los socialistas romanos influidos por la masonería mediante los miembros que esta envía á las asociaciones obreras para perturbar y trastornar á los proletarios, acordaron hacer una manifestación hostil, no ante el Quirinal, habitado por los sectarios que rodean á Victor Manuel, sino ante el Vaticano, donde mora el Vicario de Cristo en la tierra y en el

único verdadero protector de los desamparados.

Ante tal noticia, el **gobierno** italiano, tan sectario como los revoltosos, quiso sacar partido de tal movimiento y envió á la plaza de San Pedro gran número de soldados y polizontes, es de creer que no para contener á los socialistas, sino para dar mayor importancia al ataque.

A la hora prevista, verdaderas hordas de populacho que con los socialistas no podían confundirse, presentaron á gritar y alborotar ante el Palacio del Soberano Pontífice, rey de Roma, sin que las fuerzas italianas hiciesen lo más mínimo para evitarlo.

Mas el ataque no se verificó, porque 200 estudiantes rechazaron á la chusma alboratadora dejando libre la plaza y corridos á los militares del triste papel de testigos de piedra que la gente del Quirinal les había obligado á representar.

Los comentarios quedan á cargo del lector.

Correspondencia

Nuevo triunfo

Pueblo heroico

En medio del indiferentismo religioso reinante, á pesar de los lamentables progresos del mal y del error sobre la verdad y el bien, aun hay almas privilegiadas y pueblos sencillos, pero nobles y generosos que oponen dique vigoroso á las corrientes deletéreas, y á los cuales podemos llamar héroes del siglo.

Tal es Alfonteguilla en la reedificación de su iglesia parroquial, atendida la grandeza de la obra, la escasez de medios disponibles y el poco tiempo en que se ha realizado.

Cinco meses han transcurrido solamente desde que ante el peligro de infaustos acontecimientos se determinó la revisión por el arquitecto D. Francisco Tomas Traver, del edificio antigua iglesia que amenazaba ruinas, y no en parte de la bóveda como al principio se creía, si no en su totalidad por falsear desde sus fundamentos una de las paredes maestras y los que en Julio último no contempláramos sino un montón de escombros y decíamos: "cuantos años pasarán antes que se vuelva á edificar," hoy tenemos la satisfacción de ver un templo acabado, perfecto, abierto ya al culto divino y capaz de cobijar en su espaciosa nave y claustros á un duplo de los habitantes de la población. Pero si admirable es la desproporción de tiempo tan breve para obra tan grande, admira todavía más el observar que se debe á un pueblo de 250 vecinos en su mayoría pobres, situado en solitario rincón de áridos montes, sin otra industria ni medio de vida posible que el carbón y el lavado de ropa de la Piana. Mas si en verdad carecían de los medios necesarios para

la obra, con todo podemos exclamar: *Digitus Dei erat hic*, en su auxilio había acudido el dedo de la Providencia, deparándonos un apóstol que ha sido el alma de la obra, el Cura ecónomo don Clemente Moliner.

A los desvelos del Rdo. Ecónomo, al celo incansable que ha desplegado por la gloria de Dios, al trabajo inmenso que ha soportado para adquirir recursos y á su laudable prudencia y tino en elegir la Junta de fábrica y en conseguir la unión religiosa de un pueblo por otra parte muy dividido en cuestiones políticas, se ha debido en tiempo tan corto la reedificación de la iglesia.

Quien no ha visto de cerca el pueblo, no puede formarse idea aproximada del sacrificio que en cinco meses se ha impuesto el vecindario más pobre del Obispado, dando sus limosnas en metálico según su posición, quienes 500, quienes 250 200, 100 y 50 pesetas á medida de sus fuerzas, y á parte de esto trabajando 15 ó 20 peones diarios por turno, durante todo el tiempo, pero renunciando en favor de la obra al jornal, aún siéndoles tan preciso para atender á sus primeras necesidades.

Sin embargo no causará extrañeza á quien como el que escribe esta reseña ha observado varias veces al centinela avanzado del Santuario, confundido entre los peones, tomando parte activa en los trabajos. El gasto de 3.000 duros importa para Alfonteguilla mayor sacrificio pecuniario que 30.000 para la mayor generalidad de los pueblos, toda alabanza es por lo mismo corta para un pueblo que no se rinde ante empresa tan gigantesca.

¡Adelante, pueblo heroico, que si en tiempo tan breve has sabido reedificar y extender tu iglesia, si en tan pocos meses has sabido construir dos nuevos altares y renovar sus titulares, muy pronto podrás coronar tu obra erigiendo el nuevo altar mayor proyectado y terminar la nueva sacristía y capilla de Comunión que á juzgar por el plano y los cimientos ya levantados, promete ser nuevo templo.

Justo era el júbilo y alegría de la población el sábado 10 del corriente al verificarse la bendición, y razón de ser tenían el entusiasmo y las fiestas en acción de gracias celebradas los días 11, 12 y 13.

El día 11, después de la comunión que con toda propiedad pudo llamarse general por haber asistido el pueblo en masa á confortarse con el Pan Eucarístico, y después de la pomposa trasladación del Santísimo desde la Sala Capitular convertida hasta el presente en templo provisional y de las restauradas imágenes desde la casa abadía á la iglesia, serfan las diez de la mañana cuando principió la misa solemnemente cantada por la música de la población y en la que ocupó la Sagrada Catedra el elocuente y mo orador Sagrado Dr. D. Bernardo Frasco, coadjutor de Nules quien con frase correcta y párrafos arrebatados

dores probó con abundancia de datos "que en la sombra del santuario es donde se encuentra la dicha y felicidad de los pueblos, dando muestra una vez más de sus profundos conocimientos filosóficos y teológicos no menos que históricos, durante una hora que tuvo pendiente de su palabra la atención del numeroso auditorio y logrando en varias ocasiones hacer brotar lágrimas de santo regocijo, al tocar en sentimental oración, la fibra más delicada del corazón del pueblo que acababa de grabar la página más brillante y gloriosa de su historia. Por la tarde devota procesión y serenata.

El día 12 celebróse la fiesta dedicada á San Francisco Javier; en la misa mayor con revestida como los tres días el distinguido orador sagrado D. Francisco Omedes, Vicario del convento de la Providencia de Vall de Uxó, cantó magistralmente las glorias del Apóstol de las Indias con la facilidad de palabra que le es característica y con la profundidad de pensamientos que supo exponer tan perfectamente ajustados á las reglas de la más rigurosa lógica de la literatura y del arte de bien decir. Por la tarde y á las mismas horas como el día anterior.

El día 13 hubo fiesta dedicada á Santo Tomás de Aquino; fué el panegirista del Angel de las escuelas reverendo Manes Lopez, Coadjutor de Vinaroz; estuvo á la altura de su reconocida fama y elocuencia no menos que sus compañeros: Por la tarde también procesión y serenata.

El día 14 como fin de fiesta función de almas con sermón á cargo del señor Ecnómo.

Mil pácomes y enhorasbuenas enviamos desde las columnas de nuestro periódico á nuestros amigos los oradores sagrados, al reverendo Cura Ecnómo D. Clemente Moliner, á la Junta de Fabrica. Ayuntamiento y pueblo todo de Alfondeguilla que siguiendo los caminos trazados por su digno pastor ha contribuido á la obra que le honra por demás ante el mundo católico. Siga nuestro amigo el Rdo. Moliner la obra comenzada guiando con igual acierto por muchos años y á la mayor gloria de Dios la grey que la Superioridad le ha confiado, convencido de que esta es la verdadera civilización y progreso del pueblo pobre y humilde pero cristiano y amante de la verdadera felicidad.

Vall de Uxó 22 de Enero

El Corresponsal.

El ferrocarril de Val de Zafán

La importante villa de Calaceite ha comenzado la campaña para recabar del Ministro de Agricultura y de la Dirección de Obras públicas que no se demore por más tiempo la subasta de las obras de nuestro ferrocarril, ó sea la continuación de Alcañiz hasta Tortosa ó San Carlos de la Rápita.

Una carta que hemos recibido de nuestro distinguido y querido amigo D. José de Wenez, abogado y respetable propietario de Tortosa y Calaceite, nos comunica, entre otras cosas, lo siguiente:

"Por lo que respecta á esta población, he conseguido que ayer se celebrara en la Casa de la Villa una numerosa y distinguida reunión, en la que se tomó por unanimidad absoluta el acuerdo de dirigir una Exposición al Ministro de Obras públicas solicitando la pronta subasta del indicado ferro carril, y hoy, por ser domingo, ha podido ser firmada por todo el

Ayuntamiento en pleno y una gran representación de contribuyentes de calidad.

"El Secretario de este Municipio, que es el que ha redactado la Exposición y se encargó de remitirla, me ha afreído además dirigirse á sus compañeros de Mazaleón, Valderribes, Cretas, etc., rogándoles eleven esos pueblos peticiones en igual sentido al Sr. Ministro de Obras públicas.

Valiente y patriota es la actitud de Calaceite y no dudamos que todos los pueblos que ha de favorecer la línea férrea le secundarán al momento.

Hay que ir adelante. Lo que ocurre en Obras públicas es muy grave, muy contrario á los intereses regionales y generales del país, y á estos pueblos les sobra la justicia.

Es hora ya de que se la concedan. Ha llegado también la ocasión de decir á los candidatos que se presenten en las próximas elecciones:

O el ferro carril, ó no hay votos.

Así debían obrar siempre los pueblos en cuanto se refiriese á las cosas que les interesan.

Entre tanto, felicitamos á Calaceite por su noble actitud.

(De El Eco de Guadalupe.)

LA DEFENSA

Existe una institución en Alemania que sería utilísima en España: denominase "Central Aukunftstelle der kathol presse," y tiene por objeto descubrir y refutar todas las calumnias que á diario insertan los periódicos que se intitulan modestamente anticlericales.

En nuestra patria, las revistas y diarios católicos, procuramos deshacer las funestas invenciones de los sectarios; pero es tal y tan grande la intransigencia de éstos, que jamás rectifican, y siguen sus amables lectores engañados respecto á las imputaciones que con falsedad probada se hicieron á respetables prelados, sacerdotes y religiosos.

Es verdad que la ley de policía de imprenta faculta para exigir que se inserte la oportuna rectificación de los sueítos molestos, y que nuestro código penal castiga severamente la calumnia, la injuria y aun la divulgación de los asuntos de carácter familiar ó privado, más parece que no se cumplen las disposiciones legales y se multiplican impunemente las ofensas manifiestas, las alusiones intencionadas, los emblemas, las alegorías y caricaturas más irritantes, con que se entregan á la mofa y al escarnio reputaciones sólidas, personalidades distinguidas, y, en ocasiones, el nombre de quien jamás soñó con la publicidad de su modesta vida y honrados actos.

NOTICIAS BREVES

Dicen de Budapest que el archiduque Eugenio, hermano de la exregente doña Cristina, se ha enamorado ciega mente de la hija de un comerciante.

Piensa casarse, renunciando sus títulos y honores.

—Un despacho de Nueva York, refiriéndose á otros recibidos allí de Manila, da cuenta de un encuentro habido entre un destacamento de voluntarios americanos y los filipinos, resultando tres americanos muertos,

El hecho ocurrió en las inmediaciones de Bolinar, provincia de Zambales.

—Asegura un periódico que el exministro D. Trinitario R. Capdepón, ingresará muy pronto en el partido conservador.

—Los astrónomos acaban de descubrir un nuevo cometa, que no es visible más que con la ayuda de un poderoso telescopio. Está á siete grados de la estrella Precyon. El cometa se aproxima á la tierra con una velocidad de 900 kilómetros por minuto. Se cree que en el mes de Enero será visible durante un periodo de tiempo bastante largo.

—Durante los tres años que duró la guerra del sur de Africa perdieron la vida, á consecuencia de heridas y enfermedades, 22.000 soldados ingleses.

Durante esos mismos tres años, los ferrocarriles de los Estados Unidos, dedicados á empresas pacíficas mataron á 21.847 personas.

—"The Mornig Leader," publica un despacho de Tánger, con noticias verdaderamente inverosímiles, tales como la de haberse fijado en las murallas de aquella población y de Marrakesh muchas cabezas de mendigos y vagabundos para hacer creer en una victoria imaginaria sobre los rebeldes.

—El Gobierno ha acordado suspender las temporalidades á 21 sacerdotes de la diócesis de Quimper, por haber desobedecido la circular relativa á la prohibición de la lengua bretona, en la enseñanza del catecismo.

Con éstos son ya 51 los sacerdotes de dicha diócesis que han sido objeto de la misma medida.

—Telegrafían de Roma que el Papa concedió audiencia especial al vicepresidente de la República Argentina doctor Quirno Costa.

—La salida de Arras de las religiosas de la Compasión al marchar á la casa matriz de Saint Denis, ha originado una manifestación de simpatía, profiriéndose en la estación los gritos de ¡viva las Hermanas! ¡viva la libertad!

Las religiosas de la Providencia han sido autorizadas para permanecer hasta el 5 de Febrero en su convento.

—La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha invertido diez millones en la compra de material móvil para el servicio de sus líneas.

Diez millones no es mucho para renovar todos esos vehícules que tiene la empresa del Norte desde que se fundó la locomotora.

Pero, en fin, algo es algo siempre que empiece la renovación por los coches de tercera que se diferencian poco de los vagones destinados á la conducción del ganado caballar y vacuno.

—Anuncian de Capetown que mister Chamberlain ha declarado en su discurso que pronunció en Lichtemberg, que la guerra del Transvaal era el resultado de una equivocación.

—Un telegrama de Hanoi (Tonkin) dice que ha habido un encuentro entre los boxers y las tropas francesas.

Después de un sangriento combate, los boxers se dieron á la fuga, abandonando en el campo de batalla un centenar de muertos y unos 500 heridos; 2 000 hombres de la infantería colonial, vigilan la frontera.

De Pekín comunican que continúan las matanzas de cristianos en los alrededores de dicha capital.

—Telegrafían de Menton, que la

princesa de Sajonia y el profesor Giron han resuelto convertirse al protestantismo, á fin de poder casarse.

CRÓNICA

Pey Ordeix enterrado, ó poco menos, hace tiempo que no daba que hablar al mundo con sus impías bravatas y genialidades.

Semejante actitud de reserva y de mutismo no podía prolongarse mucho tratándose de un caracter cuyas ansias de notoriedad le sacan de quicio y lo hacen salir de tino.

Por esta vez el medio que ha empleado para llamar sobre sí la atención del público es de lo más singular y burdo que pueda darse.

Las salidas de tono del desventurado clérigo son siempre peregrinas, pero para peregrino y despampanante el último caso del Pey, que á la cuenta discurre que rabia para darse en espectáculo.

Esta vez ha necesitado, nada menos, presentarse como víctima del Cardenal Casañas en la forma y manera que lo refiere "El Regional," de Castellón que para recoger esos canards anticlericales se pinta solo.

Léase el telegrama:

"El Cura Pey Ordeix ha tenido una disputa con el cardenal Casañas, quedando rotas las negociaciones de arreglo que se seguían entre ambos.

El Sr. Casañas trató de agredir al cura Pey, promoviéndose con tal motivo un escándalo mayúsculo.

Pey Ordeix ha visitado las redacciones de los periódicos liberales, relatando lo sucedido y diciendo se halla dispuesto á que la prensa se ocupe de cuanto ha tratado con el cardenal Casañas.

El asunto promete dar juego, pues Pey hará importantes declaraciones descubriendo los chanchullos cometidos por Casañas."

Lo estrafalarío, y lo impío se hermanan perfectamente en el anterior despacho.

Urdimbre más grosera no puede darse; pero en ciertas cabezas voladas encajan perfectamente esos esperimentos de la información sectaria y en no pocos estómagos, hechos á trasajo podrido, entran al pelo semejantes ruedas de molino.

* * Por personas llegadas esta mañana de Amposta se ha dicho que entre la pareja de carabineros de punto entre la citada población y San Carlos de la Rápita se suscitó ayer noche una violencia reyerta de la cual resultó muerto uno de los contendientes.

* * Se nos dice que ha sido presentada una denuncia al Juzgado contra el Alcalde de la vecina ciudad de Roquetas.

La citada denuncia ha sido la comidilla de las tertulias de esta ciudad por creerse que se trata de un toque de atención para el vecino distrito electoral.

* * Dice un diario de Tarragona:

"Según noticias de la capital del Principado, la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Filipinas ha interrumpido su ordinario despacho, á fin de embalar su documentación y material que, á fines de mes, debe ser transportado á Tortosa, donde será instalada la oficina en el cuartel de Santo Domingo.

Parece ser que, á semejanza de lo que se ha hecho con la de cuerpos disueltos, el mobiliario quedará en Barcelona, hasta que por el Ministerio de la Guerra se apruebe el presupuesto formado por la Intendencia militar de la región para constituir los embalajes precisos, cuyo coste

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

excede, en mucho, á la cantidad que puede autorizar el intendente.

En la sesión que ayer celebró la Sociedad Arqueológica tarraconesa fueron admitidos como socios correspondientes, el Ilmo. señor don José Messeguer y Costa, obispo de Lérida; los Dres. D. Francisco de B. Salesas y D. José A. Burgalat, canónigo magistral el primero y arcediano el segundo de la Catedral de Lérida; D. Pablo Font de Rubinat y don Joaquín Borrás y de March. de Reus D. Luis de Alós, marqués de Dou; don Carlos de Camps, marqués de Camps, y D. Narciso Oller y de Moragas, de Barcelona; D. Roque Chabas, canónigo archivero de la Catedral de Valencia, y D. Eduardo de Balle, marqués de Vallgornera, de Olot.

En el exprés de Valencia pasó ayer mañana el ministro plenipotenciario de Méjico en Londres Sr. Lancaster, después de haber permanecido varios días en Barcelona.

La Junta provincial de instrucción publica que por el Rectorado ha sido nombrada maestra auxiliar interina de la escuela elemental de Amposta doña María Muria Albesa.

El señor gobernador ha impuesto una multa de 100 pesetas al cafetero de Horta D. Tomás Nadal por no cumplir lo ordenado sobre el juego.

Mañana tendremos el gusto de reproducir en nuestras columnas una hermosa circular que contra la pornografía y la blasfemia ha publicado el Sr. Gobernador Civil.

Ante las repetidas disposiciones de carácter moralizador que han emanado de la primera dignísima autoridad de la provincia no podemos menos de significar nuestra satisfacción y de enviar al Sr. D. Santos Ortega nuestra sincera enhorabuena.

Advertimos á los lectores católicos de "La Vanguardia", diario de Barcelona, que la novela de Balzac, titulada "El cura de aldea", que por vía de folletín ha comenzado á publicar dicho periódico, así como todas las demás novelas del mismo autor, han sido condenadas varias veces por la Sagrada Congregación del Índice.

En la sesión celebrada esta mañana por el Excmo. Ayuntamiento se ha tomado el acuerdo de dar la sesantía al recaudador de arbitrios D. Francisco Martí, nombrando para sustituirle á don José Fabregat.

TELEGRAMAS

Conferencias

Madrid 28.—Los señores Silvela y Maura han celebrado una detenida conferencia.

También conferenciaron con el primero el señor Dato para tratar de las gestiones que realiza con el Nuncio á fin de proveer algunas plazas vacantes.

Varios noticias

El Rey, acompañado de sus ayudantes de guardia, ha ido esta tarde al Pardo, donde ha permanecido algún tiempo cazando.

—La familia real ha asistido esta noche á la función del teatro de la Comedia.

—Ha salido para Barcelona el señor Planas y Casals, quien conferenció esta mañana con el señor Monegal.

El gobernador de Santander ha publicado una circular en el *Boletín Oficial* de aquella provincia suspendiendo las multas impuestas á los Ayuntamientos de la misma por débitos al contingente provincial y por otras causas, mandando que se sustancien los oportunos expedientes para resolver en su día.

—El exministro de Agricultura señor Gasset ha celebrado hoy una larga conferencia con el ministro de la Gobernación.

—El juez instructor de la causa contra el general Borbón, la ha terminado y remitido á la sala segunda del Tribunal Supremo.

—Esta tarde, á última hora, ha visitado al presidente del Consejo el ministro de Gracia y Justicia, para darle cuenta de la conferencia que ha tenido esta mañana con el Nuncio de Su Santidad para tratar del decreto de 1891 sobre provisión de las piezas eclesiásticas.

—El inspector de vigilancia señor Caro, que detuvo á la familia Humbert, ha entregado esta mañana al cónsul de Francia en Madrid, los muebles y objetos pertenecientes á la familia citada.

Con dichos objetos se formarán lotes y habrán de venderse en pública subasta, quedando afecto su importe á las responsabilidades que pueda haber á la familia mencionada.

Últimas noticias

La prensa de Nápoles publica una carta del señor Cotarello diciendo que formuló la denuncia contra los Humbert, porque estaban á punto de manchar á una familia honrada.

—Acaba de recibirse un telegrama de Berlín dando cuenta de que al príncipe Voltang se le ha encontrado muerto de un tiro en el parque de su palacio.

Extranjero

Política de balneario

París 27.—Son muy comentadas las declaraciones hechas por el presidente del Consejo en la discusión del Presupuesto de Cultos, cuyos comentarios los ha suscitado el lenguaje moderado con que se ha expresado.

Las manifestaciones se aprecian como evolución en la política de persecución emprendida contra las asociaciones religiosas, puesto que monsieur declaró textualmente lo que sigue:

"Considero que las ideas religiosas, tal cual las enseña la Iglesia, son ideas necesarias como fuerza moral potentísima."

La Cámara, al escuchar semejante declaración, quedó asombrada, porque estaba en abierta contradicción con toda la política seguida hasta entonces por M. Combes.

La extrema izquierda se revolvió furiosa contra M. Combes, y la impresión causada por sus palabras en los bancos ministeriales fué tal, que llegado el momento de votar, se dividió la mayoría.

A tal división contribuyó la actitud del presidente de la comisión de presupuestos que declaró su disconformidad con las palabras de M. Combes.

Aunque el presupuesto de Cultos ha obtenido 127 votos de mayoría, se considera que no tardará en producirse divisiones que imposibilitarán la vida del Gobierno.

Los espíritus más avisados dicen que la política de balance de monsieur Combes, indica que ha llegado el momento del peligro, asegurando los más enterados que la evolución de M. Combes es el resultado de ciertas exigencias de Roma.

Le Mont Pelé

Dicen de Saint Thomé, que el sábado último, en el momento en que un vapor desembarcaba 400 personas proyectó Le Mont Pelé un cono de ceniza de 250 metros de altura sobre la ciudad de Saint Pierre, donde se produjo enorme pánico.

La nube de azufre pasó á 1.200 metros del mencionado vapor.

Incendio de un Asilo de locas

Telegrafía de Londres, que un violento incendio ha destruido el Asilo de locas de Colneyhatch.

A pesar de los socorros que acudieron prontamente y de todas partes, no pudo evitar una horrible catástrofe.

Asciende á más de cincuenta el número de las desgracias que perecieron ahogadas ó víctimas de las llamas.

Las pérdidas materiales son considerables.

Protectorado

Según informes recibidos de Washington, probablemente el sábado próximo se firmará el acuerdo entre Venezuela y las potencias aliadas Alemania, Inglaterra é Italia.

Dicho acuerdo se haría bajo la forma de un protectorado financiero-diplomático por los Estados Unidos, de jure intacta la independencia interior de Venezuela.

Lo de Marruecos

The Times publica telegramas de Tánger diciendo que los rebeldes y las tropas del Sultán se hallan en las inmediaciones de Fez.

Las escaramuzas que han tenido

lugar estos días han sido favorables á los rebeldes.

Reina gran ansiedad en Fez porque se sabe que las tropas del pretendiente son más numerosas que las del Sultán y mejor organizadas para la lucha.

Son muchas las personas que han abandonado á Fez.

"The Morning Leader", publica telegramas fechados en Tánger el día 26, los cuales aseguran que las fuerzas del pretendiente se han retirado de las inmediaciones de Fez, y que han sido reforzadas con otras kábilas de importancia.

Cinco espías, enviados por Bu-Hamara al palacio del Sultán, fueron descubiertos.

Se espera de un momento á otro que tenga lugar una batalla.

Noticias de origen no oficial, pero dignas de crédito, dicen que los rebeldes intentan saquear los barrios extremos de Fez y atacar á las fuerzas del Sultán, que quedaron en Marrak-sh.

El mismo periódico dice que reina temor entre los extranjeros de dicha población, algunos de los cuales la abandonan refugiándose en Tánger.

Los comerciantes europeos que trafican en el interior, han paralizado sus negocios por orden de sus respectivos cónsules.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola", y en la calle del Carmen núm. 3, principal, D. Fernando Carramolino.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APREN DICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN
TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN
REUS

Calle Montereis, 40

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES • LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguida con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animar los espíritus, quitar los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpiar el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande pesadez en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Brogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo a más.

“Banco Vitalicio de España,”

SEGUROS VIDA Y ACCIDENTES

CAPITALES ASEGURADOS EN 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902
PESETAS 403.600.000

Pólizas indisputables, Beneficios capitalizados. Combinaciones varias que abarcan todas las circunstancias favorables para el fomento del ahorro y la previsión.

Contrata los seguros de accidentes del trabajo y el individual á primas sumamente módicas.

Delegado en esta provincia: Casimiro Castellá, Tortosa, calle de la Estación, casas de Pons, puerta tercera, entresuelo.

“LA CATALANA”

Compañía de seguros contra incendios

CAPITALES ASEGURADOS

Pesetas 1,754.202.975

Representante en ésta: Casimiro Castellá, Delegado del Banco Vitalicio de España.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús..	44 reales uno.
" " " "	à 3 " " "
" " " "	à 2 " " "
Tacos sueltos..	à 1 " " "
" " " "	à 4 " " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica..	à 6 reales uno.
" " " " encuadernado..	à 8 " " "
" " " " de la Familia Cristiana..	à 3 " " "
" " " " de los amigos del Papa..	à 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas à precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería—VOLTES—Tortosa

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Moroso, Plaza Catedral

NARANJOS

de los acreditados planteles de ALCANAR.

Se admiten encargos.—Portal del Palau.—Tortosa.